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未來之星冬聚浙江
歐陽曉晴：讀萬卷書不如行萬里路 將辦更多交流團

2016「未來之星．從香港出發—冬聚浙江」交流團近

日在浙江傳媒學院桐鄉校區舉行結業儀式，並頒發證

書。香港大公文匯傳媒集團副董事長、總經理兼未來之

星同學會主席歐陽曉晴致辭時表示，讀萬卷書不如行萬里路，明年將組織更多交流

實習團到內地來，幫助港生了解祖國，並增強年輕人的國家觀念。 ■記者 俞晝
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逢星期三見報

在6天的行程中，港生來到杭州與嘉
興兩地交流探訪，參觀浙江大

學、聆聽國情講座、參觀阿里巴巴和夢
想小鎮體驗當地創業創新氛圍、參觀
G20杭州峰會會場、感受最美小鎮——
烏鎮、夜遊西湖、參觀嘉興南湖及浙江
清華長三角研究院等，通過多元化的活
動，了解浙江深厚的歷史積澱和文化底
蘊，及浙江引領中國現代化發展的成
就。
在結業儀式上，歐陽曉晴表示，除了

感受祖國大地的秀美風景和創業創新氛
圍外，「我們還希望同學們能在內地廣
交朋友，收穫情誼，將這份不捨化作對
祖國的熱忱，並將你們的所見所想帶回
去與家人朋友分享，動員更多的年輕人
參與到我們團隊中來。」

楊榮耀：搭建溝通平台
浙江傳媒學院副校長楊榮耀指出，該
校是一所專注培養應用型人才的高等院
校，這幾年來學校在全國各地與各類文

化企業、各界政府、社會團體一共建立
了兩百多個實踐基地，並始終堅持以立
德樹人和人才培養為核心的辦學方向，
以接軌傳媒行業，服務社會政治經濟，
推動文化發展。
楊榮耀又提到，「今天香港未來之星

的同學們走進了浙江傳媒學院，也為我
們這所學校與香港兩地的青年搭建起了
溝通的平台，為大家提供了很好的學習
交流的機會，讓彼此都能真誠地體驗不
同教育背景帶來的文化差異和文化融
合。」他希望今後在人才資源、信息資
源、硬件軟件資源等方面，能實現更好
的互補和共享，建立起穩定特色、有效
雙向的合作機制，形成多層次的合作格
局。

朱靜綺：盼多來嘉興看看
嘉興市政協副主席、市委統戰部部長

朱靜綺介紹指，嘉興秉承沿海改革開放
風氣之先河，成為國家級、省級發展戰
略的實踐地。嘉興是國家創新型城市的

試點，也是全國
新型智慧城市的
建設標桿城市，
中國科學院、清
華大學、上海交
通大學等著名院校在嘉興都建有研發機
構，工程中心和培訓基地。
朱靜綺續指，「近兩年我們借了烏鎮

世界互聯網大會的東風，使信息經濟成
為了嘉興的第一經濟、第一產業。其實
嘉興與香港之間也有着密切的往來，我
們有不少鄉親居住在香港，在那裡工
作、生活、學習，也有不少香港的同胞
來嘉興投資興業，希望大家今後多來嘉
興走走看看，更好地認識嘉興、了解嘉
興，並真誠地歡迎大家有機會選擇嘉興
進行創業、生活。」
浙江省委統戰部聯絡處處長李小平、

嘉興市委統戰部常務副部長張穎傑、香
港大公文匯傳媒集團華東新聞中心主任
兼總編輯楊明奇也參加了結業儀式。
「從香港出發」系列活動是未來之星

同學會在2015年10周年之際，在持續
多年的「中國國情教育培訓班」、「香
港傳媒專業大學生國情課程班」、「星
動杭州實習計劃」的基礎上，所籌劃組
織的文化交流活動，帶領香港青少年深
入內地多個省市，以不同角度及層面了
解中國歷史，認識祖國日新月異的發展
變化。
2016「未來之星．從香港出發—冬
聚浙江」交流團，得到浙江海外聯誼
會、浙江大學、浙江傳媒學院、浙江
音樂學院等的鼎力支持，並獲中聯
辦、香港特區政府、香港各專上院校
的大力協辦，同時也得到香港大公文
匯傳媒集團華東新聞中心、浙江記者
站及多位當地著名專家學者的全力協
助。

結業儀式當天，未來之星的同學們
先來到浙江傳媒學院桐鄉校區的設計
藝術學院，傳媒學院的同學早早等待

在門口，期待與港生進行互動交流。
70多名香港學生分為5個小組，體驗了設計藝術學

院裡的幾大特色項目，包括體驗化妝、暗房沖印、首
飾製作等手工勞作，尤其是首飾製作小組，還能將成
果帶回香港，受到學生們的追捧。
在製作金釵的小組裡，老師先給大家講解了「釵」這

種首飾的來歷與故事，再讓同學們在一張畫有金釵圖案
的白紙上發揮想像做設計，最後在浙江傳媒學院師兄師
姐的幫助下，將設計圖變為成品金釵，並用精美的禮盒
包裝好，贈送給港生留念。
香港理工大學四年級學生黃寶恩將金釵小心放入包

內，高興地表示，將好好珍藏這份代表兩地友誼的禮
物。
香港科技大學二年級學生葛文英表示，感謝未來之星

提供了這次交流的機會，讓港生更透徹地認識內地經濟
發展的日新月異，還有科技的發展，「在所有的參觀行
程中，令我最印象深刻的是造訪了阿里巴巴，因為阿里
巴巴貴為中國最著名的電子商貿公司，裡面的工作環境
和場地都是我一直想知道的，今次有這個機會來到平常
不會開放的地方，還了解到該公司的歷史和營運策略，
揭開了神秘面紗，獲益良多。」 ■記者俞晝

體驗手工勞作
製「釵」留念

皇仁增中一收生面試比重
香港文匯報訊（記者吳希雯）今年9月入
學的中一自行收生階段昨日開始，不少家長
在早上親身到心儀學校為子女遞交表格，其
中港島區傳統名校皇仁書院副校長周根雄
指，新學年自行收生學額43個，預計和去年
一樣約收到逾600個申請。該校將調整收生
評分制度，面試比重由30%增至45%，課外
活動亦不像以往計算參加比賽的多寡，改為
只計算有優良表現的項目；而為配合政府推
行STEM教育，校方擬新加入數理知識問題
考驗學生。
昨日早上到皇仁書院遞交表格的林先生居

於灣仔區，他透露兒子正就讀軒尼詩官立小
學，該校與皇仁屬聯繫學校，他當年為兒子
報讀該小學全為要考上皇仁而「鋪路」。雖
然兒子經常補習，學習小提琴及鋼琴，但林
先生強調不會過分催谷兒子：「不想給他太

大壓力，現時的小孩太易『睇唔開』。」
不過，林先生坦言好學校的競爭很大，會

報其他直資學校如聖保羅男女中學作兩手準
備。

沙田名校生獲薦跨區報考
另一名家長潘先生表示，自己不是校友，

但喜歡皇仁有悠久歷史，其子亦就讀於軒尼
詩官立小學，已考到六級鋼琴，希望兒子可
順利入讀皇仁。
跨區為兒子報讀皇仁的戴太太指，一家居

於沙田，兒子就讀該區名校，並考獲全級前
三名，在學校建議下報讀皇仁。問到會否為
兒子報讀坊間的面試班，戴太太相信兒子的
學校已有幫他們準備。

配合STEM增考核數理知識

家長替子女申請中一自行收生學額前，宜
了解各校的收生準則，周根雄指出，為配合
教育局推廣STEM（科學、科技、工程及數
學）教育，該校近年會加強有關工作，該校
在《中學概覽》已介紹相關範疇的發展情
況，如邀得香港大學為其科學科進行檢討，
今年更在收生面試中新增數理知識的考核。
周根雄透露，學校主要考核學生活學活用

的能力，「不會要求他們背誦『光合作用』
理論，但會透過科學題觀察學生在家中的
『受照顧』程度，例如會否事事靠工人幫忙
致欠缺生活常識。」
皇仁書院上年的評分準則為學業成績及面

試分別佔評分50%及30%；今年改為佔40%
及佔45%，另課外活動佔15%。
校方觀察到過往有些同學廣泛參加活動，

卻無一項專長，為免同學「儲很厚的證書」

表現自己，今年校方特意改制，只有有突出
表現的課外活動才獲加分。
周根雄提醒學生，面試時只需真誠表現自

己，不需報讀面試補習班，「老師可分辨
到，例如同學答案太『一式一樣』，或對有
準備的問題作答純熟，相反便很生疏。」校
方會考核不同的時事問題，以了解學生獨立
思考的能力及中英文溝通能力。

新學年43學額料收600申請
皇仁新學年將提供43個自行分配學位，首

日收表約20份，與去年相若，預計整體會將
收到逾600個申請，學校會從中篩選約200人
面試，並在3月初通知面試。記者向其他學
校查詢首日收表的數字，迦密中學回覆指與
上年相若，有17份申請；張祝珊英文中學有
約10份申請；沙田培英中學約13份申請。
據早前教育局公佈的數字顯示，新學年升

中學生人數將會反彈，預計參與今年9月中
一派位的小六生將增加至4.78萬名，而自行
收生階段將於本月18日截止。

今集請
來香港中
文大學前
教務長何
文匯，與
大家分享
《論語》
中「仁」
的一些說

法。
問：何教授，《論語》是一本怎樣的書？是由什麼
人編撰？它的重點又是什麼呢？
何：《論語》是孔子及其弟子的語錄。是哪些人編撰
呢？似乎是孔子的弟子和再傳弟子，例如曾子的門人。
如果用修辭手法來形容，《論語》是孔子學說的寶庫，
是修身齊家治國的寶鑑。簡要地說，《論語》是一本論
「仁」的書，能體「仁」、行「仁」的人，就是仁者。
不過，「仁」必須用「知」（智）來調節，才是真
正的仁。否則一位好仁者，因為充滿愛心，便容易受
騙，反而害事。《論語》記載了孔子的學生樊遲問
仁，子曰：「愛人。」問知，子曰：「知人。」所以

不知人而愛人，就是不智了。
孔子也說：「好仁不好學，其蔽也愚。」大抵就是
這個意思，但是「好知不好學，其蔽也蕩」，放蕩不
羈，所以說到底也是要學。學則能生知（智），有知
（智）才能成為真正的仁者。而「仁」則最能表現在
忠恕之中，所以曾子說：「夫子之道，忠恕而已
矣。」
《論語．顏淵》
樊遲問仁，子曰：「愛人。」問知，子曰：「知

人。」
《論語．陽貨》
子曰：「由也，女聞六言六蔽矣乎？」對曰：「未

也。」「居，吾語女。好仁不好學，其蔽也愚；好知
不好學，其蔽也蕩；好信不好學，其蔽也賊；好直不
好學，其蔽也絞；好勇不好學，其蔽也亂；好剛不好
學，其蔽也狂。」
《論語．里仁》
子曰：「參乎，吾道一以貫之。」曾子曰：
「唯。」子出，門人問曰：「何謂也？」曾子曰：
「夫子之道，忠恕而已矣。」

（標題和小題為編者所加）

《論語》是一本論「仁」的書 聖士提反堂中學畢業禮

「復興新生系列．世說論語」專
欄節錄自同名電視特輯，特輯由超
藝理想文化學會製作、中外友協和
平發展基金會創會會長陳復生監製
及主持。本欄旨在通過學者、名人
的訪談，暢說《論語》對他們為人
處世的啟發。讀者可在其facebook
專頁瀏覽短片。

聖士提反堂中學第四十五
屆畢業典禮早前假聖士提反
堂副堂舉行，該校校友、東
瀛遊控股有限公司執行董事
禤國全應邀授憑及致訓。他
以自己營商的經驗，勉勵學

弟學妹朝着自己的目標進發，目標可以微調，
但必須專一，不能貪多務得；一旦遇上失敗也
不要怨天尤人，要有正面思維；最後要懂得把
自己的知識與財富跟別人分享，要做一個對社
會、國家有承擔有貢獻的中國人。
校長陳婉玲在校務報告中簡述學校的發

展，本學年該校在網絡基建提升工程及20GB
網絡頻寬的支援下，資訊科技教育將有進一步
發展，加上電腦科課程革新、STEM教育及跨
科航拍等活動的推展，校方希望可為學與教帶
來突破。
畢業禮在校監葉錦輝致送長期服務紀念

品、畢業生致謝辭及詩班歌樂聲中圓滿結
束。

■記者高鈺

■ 陳 復 生
（右）與何
文匯就《論
語》中的精
華交流。

■周根雄指學校今年將增設數理方面
的面試題目。 吳希雯 攝

■「未來之星·從香港出發—冬聚浙江」
交流團舉行結業儀式。 俞晝攝

■香港學生與傳媒學院學生
熱情合影。 俞晝攝

■歐陽曉晴向朱靜綺贈送未來
之星水晶座。 俞晝攝

■歐陽曉晴向楊榮耀贈送未來
之星水晶座。 俞晝攝
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